
Página  11.

Página 4.

Página 5.

Página 14.

Síguenos en Face     book: diariolasnoticiasdemalleco  Twi   tter: @lasnoticiasdia Instag        ram:  lasnoticiasdia

¡Gracias Victoria!.. Juan Carlos Beltrán
 protagonizó exitoso banderazo

-El candidato a diputado por el Distrito 22, estuvo saludando a los victorienses 
y explicando sus propuestas electorales de cara al próximo 21 de noviembre.

Hermanas 
franciscanas 
celebraron 

50 años de vida 
religiosa en Angol

Varias de ellas son
 oriundas de Malleco. 
Renovaron sus votos.

El alcalde Enrique Neira 
suspendió las clases 

presenciales en la
 Escuela Nahuelbuta.

Trabajadores
Forestales y
Camioneros
mantienen 
protesta en
Ruta 5 Sur.

Cortan el tránsito 
a intervalos de diez 

minutos.

Cerca de $7 millones
 para organizaciones
 deportivas de Angol

El alcalde Enrique Neira 
presidió la ceremonia de 
entrega de subvenciones que 
se llevó a cabo ayer  lunes 4 
de octubre en las instalacio-
nes del Teatro Municipal de 
Angol.

COVID 19

Angol retrocede a 
Etapa de preparación
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Traiguén prepara actividades en el marco 
del Día Internacional del Adulto Mayor
El 14 de diciembre de 

1990, la Asamblea Ge-
neral de las Naciones Uni-
das, a través de la resolución 
45/106, designó el 1 de octu-
bre Día Internacional de las 
Personas de Edad.

En el marco de este día se 
busca sensibilizar sobre la 
importancia de la inclusión di-
gital de las personas mayores, 
abordando al mismo tiempo 
los estereotipos, prejuicios 
y discriminación asociados 
a la digitalización, teniendo 
en cuenta las normas socio-
culturales y el derecho a la 
autonomía.

Al respecto, el alcalde de 
Traiguén, Ricardo Sanhueza 
Pirce, señaló que “en el con-
texto del Día Internacional del 

Adulto Mayor la Municipali-
dad de Traiguén, la Dirección 
de Desarrollo Comunitaria a 
través del programa Adulto 
Mayor realizarán una serie 
de actividades recreativas que 
buscan mejorar la calidad de 
vida y visibilizar el rol acti-
vo de las personas mayores 
en nuestra sociedad. Como 
municipio siempre hemos es-
tado preocupados de nuestras 
personas mayores generando 
instancias de acercamiento, 
que buscar visibilizar su rol 
en la comuna”. 

A su vez, se busca destacar 
las políticas para aprovechar 
las tecnologías digitales que 
nos llevarán a lograr plena-
mente los Objetivos de Desa-
rrollo Sostenible (ODS).

Atender los intereses públi-
cos y privados en las áreas de 
disponibilidad, conectividad, 
diseño, asequibilidad, crea-
ción de capacidades, infraes-
tructura e innovación.

Estudiar la función de las 
políticas y los marcos jurídicos 
para garantizar la privacidad 
y la seguridad de las personas 
de edad en el mundo digital.

Poner de relieve la necesi-
dad de un instrumento jurídi-
camente vinculante sobre los 
derechos de las personas de 
edad y de un enfoque intersec-
torial de derechos humanos 
centrado en la persona para 
una sociedad para todas las 
edades.

-Imágen de archivo- 

Municipalidad de Traiguén

Presidente Piñera figura en escándalo mundial de Pandora Papers

El Primer Mandatario 
está, en conjunto con 
otros dos presidentes 

y 11 ex presidentes 
latinoamericanos, en 

una de las mayores 
filtraciones de 

documentos financieros 
que se haya publicado.

Neimar Claret Andrade 

Recientemente, a escala 
mundial, estalló un es-

cándalo conocido como Pan-
dora Papers. Se trata de casi 
12 millones de documentos 
que exponen la utilización de 
compañías offshore en paraí-
sos fiscales, la riqueza secreta, 
la evasión de impuestos o, en 
algunos casos, el lavado de di-
nero por parte de las personas 
más poderosas y adineradas 
del mundo.

El presidente de Chile, 
Sebastián Piñera figura en la 
infausta lista por un negocio 
de su familia que involucra 
la compraventa del proyecto 
minero Dominga en el que, de 
acuerdo con el portal LaBot, 
uno de los medios investiga-
dores de los Pandora Papers, 
la familia Piñera Morel era la 
mayor accionista.

De acuerdo con la investi-
gación relacionada con estos 
documentos, en 2010, cuando 
Piñera llevaba 9 meses en el 
poder, el empresario Carlos 
Alberto Délano, amigo de 
infancia del Jefe de Estado, 
compró la participación de 
todos los otros socios del 
proyecto minero Dominga 
por 152 millones de dólares, 
que debían pagarse en tres 
cuotas, la última de las cuales, 
por valor de 9,9 millones de 
dólares, estaba sujeta a que 
no se estableciera una zona 

de protección ambiental que 
obstaculizara la instalación y 
operación de la mina.

Esta decisión, según LaBot, 
sobre la demarcación de esa 
zona ambiental dependía del 
gobierno de Piñera quien, 
cuatro meses antes de que se 
hiciera ese trato, detuvo la 
construcción de una planta 
termoeléctrica en un área 
de interés ambiental cerca 
del proyecto minero, con el 
argumento de que quería 
proteger un “santuario de la 
naturaleza”.

Pero pese a la presión de 
los grupos ambientalistas, 
Piñera no implementó ta-

les protecciones, por lo que 
según explicó el Consorcio 
Internacional de Periodistas 
de Investigación que dirige la 
investigación de los Pandora 
Papers, no está claro si la re-
serva natural habría hundido 
el proyecto minero o si el pago 
finalmente se realizó.

El proyecto minero aún 
está en trámite para lograr su 
aprobación.

Mientras tanto, en un co-
municado emitido este do-
mingo, la Oficina de Prensa de 
la Presidencia de la República 
manifestó que Sebastián Piñe-

ra dijo que “no ha participado 
ni ha tenido información al-
guna respecto del proceso de 
venta” del proyecto Dominga.

“Se reitera —se lee en el co-
municado— que el Presidente 
de la República no ha partici-
pado en la administración de 
ninguna empresa desde hace 
más de 12 años, antes de asu-
mir su primera presidencia. 
Los hechos mencionados ya 
fueron investigados por el 
Ministerio Público y los Tri-
bunales de Justicia durante 
2017 y la Fiscalía recomendó 
terminar la causa por la inexis-
tencia de delito y la falta de 
participación del presidente”.

Caos comunicacional: Se cayó 
a nivel mundial conexión de 

WhatsApp, Facebook e Instagram
La compañía que los aglutina aseguró que 

estaban haciendo todo lo posible por restituir, 
cuanto antes, el servicio.

Neimar Claret Andrade

Definitivamente que los seres humanos de hoy en día no 
sabemos cuánto dependemos de la tecnología hasta que 

ésta nos falla y esto, sin duda, fue lo que quedó en evidencia 
ayer lunes, cuando se produjo la caída mundial de los servicios 
de WhatsApp, Facebook e Instagram.

“Somos conscientes —publicaron desde Facebook en Twit-
ter— de que algunas personas tienen problemas para acceder 
a nuestras aplicaciones y productos. Estamos trabajando para 
que las cosas vuelvan a la normalidad lo más rápido posible, 
y nos disculpamos por cualquier inconveniente”.

Sin embargo, aún el motivo de la interrupción no está claro, 
pero las consecuencias no se hicieron esperar, pues las acciones 
de Facebook del lunes están en camino de su peor día desde el 
30 de octubre del año pasado.

Esta caída fue reportada de forma masiva y global, por cien-
tos de usuarios a través de DownDetector y Twitter y dejó, sin 
su medio natural de comunicación e intercambio de mensajes, 
a millones de usuarios.

NACIONAL
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Colegio Instituto Victoria
       requiere contratar 

Profesora Educación Básica 
mención Lenguaje, reemplazo 

pre y post natal
 Enviar curriculum al siguiente correo: 
contrataciondepersonalfeiv@gmail.com

(30-1-2-5)

No existe una investigación paralela por caso Antonia
Esto se determinó 

durante una audiencia 
realizada por el 

Juzgado de Garantía 
de Temuco, debido 

a una cautela de 
garantías ingresada por 

la defensa de Martín 
Pradenas.

Neimar Claret Andrade

El Juzgado de Garantía 
de Temuco desestimó 

la existencia de una investi-
gación paralela en el caso que 
se sigue en contra de Martín 
Pradenas Dürr, por el delito 
de violación en perjuicio de 
Antonia Barra, durante una 
audiencia realizada con el 
objetivo de ver una cautela 
de garantías ingresada por la 
defensa.

La confusión se originó a 
raíz de unas declaraciones del 
padre de Antonia, Alejandro 
Barra, quien dio a entender 
a los medios, que habría una 
investigación especial por el 
caso de su hija que era distinta 
de la que desarrolla el Minis-
terio Público.

En la audiencia de cautela 
de garantías solicitada por la 
defensa de Pradenas Dürr, la 
magistrada Viviana García 
Utreras acogió la acción y 
tuvo por comunicada la infor-
mación proporcionada por la 
Fiscalía, de acuerdo con la cual 
no existe una investigación 
privada o diligencias para-

lelas, llevadas a cabo por el 
padre de una de las víctimas, 
como sospechaba la defensa.

“El tribunal considera —
establece el fallo— que la 
defensa estaba en su derecho 
de plantear una cautela de 
garantías. Cabe señalar que 
esta es una causa bastante 
mediática, pero es importante 
tener presente que al tratarse 
de una causa reservada, se 
debe tener cuidado en todo 
tipo de información que se 
entregue, por cuanto también 
se pueden ver afectadas a las 

mismas víctimas”.
Asimismo, la magistrada 

García advirtió en la decisión 
que “el tribunal hace presente 
y solicita a los intervinientes, 
ya sean querellantes y defen-
sa, que mantengan el debido 
cuidado en la información que 
se va a entregar. El tribunal 
acoge la cautela de garantía 
de la defensa y, para evitar 
futuras intervenciones o ale-
gaciones como se ha indicado 
por las partes querellantes, se 
reitera el carácter de reserva-

do y el cuidado que se debe 
tener y que es importante que 
los abogados querellantes y 
defensores asesoren a sus 
representados en cuanto a 
la información que se puede 
entregar”.

Como se recordará, Martín 
Nicolás Ignacio Pradenas 
Dürr, está siendo acusado por 
el Ministerio Público como 
autor de los delitos de abuso 
sexual reiterado y violación, 
que habría perpetrado entre 
2010 y 2019 en contra de varias 
víctimas, en la ciudad y en la 
comuna de Pucón. La investi-
gación por este caso ya había 
sido cerrada, pero se reabrió 
a petición de los querellantes, 
esto sin perjuicio de que el 
ente persecutor ya presentó su 
acusación en la que pide más 
de 41 años de presidio para 
Pradenas, quien se encuentra 
privado de libertad, de ma-
nera preventiva, en un centro 
penitenciario de Valdivia.
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Angol retrocede a etapa de PreparaciónEl alcalde Enrique 
Neira suspendió las 

clases presenciales 
en la Escuela 
Nahuelbuta.

Neimar Claret Andrade

La seremi de Salud de 
La Araucanía, Gloria 

Rodríguez, informó que, ma-
ñana miércoles, a partir de las 
5 de la mañana, la comuna 
de Angol retrocederá en el 
plan Paso a Paso a la fase 
de preparación, debido a la 
cantidad de casos nuevos de 
Covid-19 presentados en los 
últimos días.

“Desde hace algunas se-
manas —precisó— la comuna 

de Angol ha sufrido un incre-
mento importante y signifi-
cativo en sus cifras asociado, 
especialmente a brotes fami-
liares o sociales, los que son 
predominantes en estas alzas. 

Al día de hoy cerca del 85% 
de los casos son originados en 
brotes familiares o sociales y 
de estos, el 75% están relacio-
nados con la variante Delta en 
la comuna de Angol”.

Asimismo señaló que “he-
mos sido incansables en reite-
rar la necesidad de usar mas-
carillas y respetar las medidas 
de autocuidado al compartir 
con otras personas; como Sere-
mi de Salud podemos ofrecer 
herramientas de protección y 
prevención de manera gratui-
ta como la vacunación, tomas 
de muestra de PCR para hacer 
búsqueda activa de casos y 
residencias sanitarias para el 
aislamiento, pero finalmente 
son las personas a quienes les 
corresponde protegerse frente 
a situaciones de riesgo”.

La Autoridad Sanitaria 
dijo que ya se empiezan a ver 
las consecuencias de la cele-
bración de las Fiestas Patrias 
sin mantener las medidas de 
autocuidado.

Por su parte, el alcalde 
de Angol, Enrique Neira, 
manifestó que esta situación 
era algo que “sabíamos que 

podía ocurrir, no podemos 
negar que siempre tuvimos la 
inquietud, la duda y también 
la preocupación de que, en 
algún minuto, por la cantidad 
de contagios que se iban pro-
duciendo íbamos a llegar a un 
momento en que la autoridad 
sanitaria iba a decidir bajarnos 
de la fase 4 a la fase 3”.

Recalcó que los brotes han 
sido familiares y no institu-
cionales, de tal manera que 
“quede claro que nosotros la-
mentamos profundamente las 
situaciones que han ocurrido, 
estamos con 39 casos activos, 
ojalá que empecemos de aquí 
en adelante a la baja, es lo que 
indudablemente esperamos”.

El Jefe Comunal destacó 
que la situación del Covid-19 
en la comuna les ha obligado 
a tomar algunas decisiones 
como la suspensión de algu-
nas actividades masivas que 
se estaba proyectando desa-
rrollar en la ciudad y la sus-
pensión, a partir de este lunes, 
de las clases presenciales en la 
Escuela Nahuelbuta.

¿Qué significa estar en 
fase de Preparación?

Estar en la fase de Prepara-
ción, según el plan Paso a Paso 
significa lo siguiente:

• Clases y actividades 
presenciales en salas cuna, 
jardines infantiles y estableci-
mientos de educación escolar: 
Asistencia: voluntaria. Aper-
tura: obligatoria.

• Clases y actividades pre-
senciales en instituciones de 
educación superior: Permi-
tidas.

• Reuniones en residencias 
particulares: Máximo 10 per-
sonas. Pueden ser 25 si todas 
tienen Pase de Movilidad.

• Atención presencial a 
público, ejemplos: comercio, 
museo, parques de diversio-
nes, ferias laborales: Lugar 
cerrado o abierto: aforo total 
que cumpla 1 persona cada 
6 metros cuadrados. Mínimo 
4 clientes.

• Atención presencial en 
restaurantes, cafés y fuentes 
de soda: En espacios cerra-
dos, sólo asistentes con Pase 
de Movilidad. Siempre debe 
haber 2 m. entre los bordes de 
las mesas.

• Actividades en gimna-
sios y similares: En espacios 
cerrados, sólo asistentes con 
Pase de Movilidad. Siempre 
debe haber 2 metros entre 
máquinas. 

• Actividad física y depor-
te: Lugar abierto: máximo de 
100 o 200 personas si todas 
tienen Pase de Movilidad. 
Lugar cerrado: máximo de 25 
o 100 personas si todas tienen 
Pase de Movilidad. 

• Actividades sin in-
teracción entre asistentes. 
Deben tener ubicación fija 
durante toda la actividad, 1 
metro entre participantes, uso 
permanente de mascarilla y 
sin consumo de alimentos. 
Ejemplos: seminarios, ritos 
religiosos, público en recin-
tos deportivos, cines, teatros, 
circos, etc. Si el recinto tiene 
infraestructura previa con 
butacas o bancas fijas: Lugar 
abierto: 60% del aforo total 
definido, con Pase de Mo-
vilidad. Si hay consumo de 
alimentos, se reduce a 40% de 
aforo. Lugar cerrado: 50% del 
aforo total definido, con Pase 
de Movilidad. Si hay consumo 
de alimentos, se reduce a 30% 
de aforo. Si hay un asistente 
sin Pase de Movilidad, el aforo 
máximo se reduce a la mitad. 
Si el recinto no tiene infraes-
tructura previa con butacas 
o bancas fijas: Ubicación de 
asistentes permanente y a 1 
m. de distancia entre ellos, y 
aforo de 1 persona cada 4 m2. 
Si hay consumo de alimentos, 
1,5 m. entre asistentes. Lugar 
abierto: 200 o 1 000 personas 
si todas tienen Pase de Movili-
dad. Lugar cerrado: 100 o 500 
personas si todas tienen Pase 
de Movilidad.

• Actividades con interac-
ción entre asistentes: No man-
tienen ubicación fija durante 
la actividad, no mantienen 
1 m. de distancia entre asis-
tentes, no usan mascarilla de 
forma permanente o se con-
sumen alimentos. Ejemplos: 
actividades y eventos sociales 
como fiestas. Se debe cumplir 
aforo de 1 persona cada 6 
m2, con máximos de: Lugar 
abierto: 100 o 200 personas si 
todas tienen Pase de Movili-
dad. Lugar cerrado: 25 o 100 
personas si todas tienen Pase 
de Movilidad. Prohibidas en 
residencias particulares. 

• Actividades presenciales 
en Clubes de Adulto Mayor 
y Centros Día Centros Día: 
Actividades grupales con 
un máximo de 5 personas 
en un determinado espacio. 
Asistentes sólo con Pase de 
Movilidad. Clubes de Adulto 
Mayor: Máximo 10 personas 
y 20 personas si todas tienen 
Pase de Movilidad.

ANGOL
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Cerca de $7 millones se entregaron a 
organizaciones deportivas de Angol

El alcalde Enrique Neira ratificó su compromiso de continuar brindando espacios de calidad para la práctica de distintos deportes en la comuna.

- El alcalde Enrique 
Neira presidió la 

ceremonia de entrega 
de subvenciones que 

se llevó a cabo ayer 
lunes 4 de octubre en 

las instalaciones del 
Teatro Municipal de 

Angol

Nanette Andrade 

Cerca de 7 millones de 
pesos se entregaron 

ayer lunes 4 de octubre a 
20 organizaciones y clubes 
deportivos de Angol, en 
una ceremonia que se llevó a 
cabo en las instalaciones del 
Teatro Municipal y que estu-
vo presidida por el alcalde 
Enrique Neira quien además 
estuvo acompañado de los 
concejales Beatriz Sanhueza, 
Claudia Farías, Jaime Castro 
Colimil y Gustavo González 
quien preside la comisión 
de deporte del Concejo Mu-
nicipal.

Al acto acudieron los 
representantes de un total 
de 5 asociaciones y 15 clu-
bes deportivos de distinta 
naturaleza, quienes subie-
ron al escenario a recibir el 
certificado de la subvención 
deportiva que se suma a las 
asignaciones entregadas a 
lo largo del presente año 
por la Municipalidad de 
Angol como es el caso de las 
subvenciones a estudiantes 

de educación superior, las 
de Fondeve dirigidas a las 
juntas vecinales urbanas, las 
que se entregan a organiza-
ciones comunitarias que este 
año benefició a 41 de estas 
agrupaciones, además de las 
Fonproru que se entregarán 
próximamente a juntas veci-
nales rurales.

En este sentido, el Alcalde 
ratificó su compromiso y el 
de todos los concejales, de 
continuar buscando las alter-
nativas para seguir haciendo 
entrega de estos aportes que 
significan una oportunidad 
importante para las organiza-
ciones angolinas para seguir 
desarrollando sus activida-
des, independientemente de 

la naturaleza de las mismas. 
Asimismo, destacó la impor-
tancia del apoyo al deporte 

como una fuente de esparci-
miento y de sano desarrollo de 
los angolinos, mencionando 
además que esto se evidencia 
en la inversión de más de 
2.500 millones de pesos en 
instalaciones deportivas como 
las 5 multicanchas en Las 
Araucarias, Javiera Carrera, 
Los Conquistadores, Los Ríos 
y Villa Emaús, además del 
nuevo patinódromo que está 
pronto a iniciar su construc-
ción y el estadio de Huequén 
que espera inaugurar al cierre 
de este año.

“Hoy día hemos convocado 
a los dirigentes de las distintas 
organizaciones deportivas 
para hacerles entrega de lo 
que ya es tradicional todos los 
años como es la subvención 
deportiva. Quiero agradecer 
y felicitar el compromiso de 
las y los dirigentes de todas 
las organizaciones deportivas 

de la comuna; hoy día hemos 
entregado un total de alrede-
dor de 7 millones de pesos a 
las distintas organizaciones 
que postularon, agradecerles 
el compromiso que siempre 
han tenido. Nosotros hoy 
día tenemos de todas las es-
cuelas y disciplinas posibles, 
los niños y niñas en Angol 
tienen espacios para desa-
rrollar cualquier disciplina 
deportiva y por eso estamos 
haciendo una inversión im-
portante en infraestructura, 
ya tenemos prácticamente 5 
nuevas multicanchas, ade-
más el patinódromo que 
esta semana comenzará a 
construirse y tendremos en 
Angol un patinódromo apto 
para competiciones nacio-
nales e internacionales, y la 
guinda de la torta, el nuevo 
estadio que tendremos en 
Huequén”, puntualizó el 
Alcalde.
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Tras regreso después de 40 años: 

Gratos recuerdos de docentes y alumnos del ex 
campus Victoria de la Universidad Católica 

Miguel Huinca y
Marcelo Romero

 Visitaron la 
Sede local de la 

Universidad Arturo 
Prat y diversos 

lugares de la 
ciudad, admirados 

de su progreso y 
futura proyección. 

Manuel Burgos L., Periodista

“Acá hay muchos sen-
timientos encontra-

dos, emociones, nostalgias, 
recuerdos cariñosos para 
con nuestra universidad , 
con nuestros estudiantes, 
ahora todos profesionales 
y también, con la Ciudad 
de Victoria, pues a nosotros 
como profesores, como Ins-
titución, como estudiantes, 
nos trató muy bien”, refiere 
tras cuarenta años de haber 
participado  en el Campus 
Victoria de la Sede Temuco 
de la Pontificia Universidad 
Católica de Chile, el Profesor 
Marcelo Orlando Romero 

Méndez, acompañado de su 
esposa, Profesora de Edu-
cación Física, Nolda Bravo 
Rocco; y de Miguel Huinca 
Bahamóndez, en la actuali-
dad, Director de la Escuela 
Selva Oscura,  Coordinador 
del evento y que en su  paso 
como estudiante de la UC 
local, defendió la casaquilla 
cestera cruzada.     

ACONTECIMIENTO
Precisó Romero que… 

“esta cita –tras 40 años de 
haber dejado esta ciudad De 
Las Colinas- … para nosotros 
es un hito histórico que marca 
en nuestras vidas, un antes y 
un después de egresado y, en-
contrarnos con nuestros…y… 
, dicho cariñosamente…. con 
nuestros estudiantes, ahora, 

todos profesores, todos direc-
tores, todos con sus proyectos 
de vida pero todavía existe 
ese cariño, ese reconocimien-
to, esa amistad, ese  querer 
estar juntos;  sobre todo en 
esta época de pandemia, que 
hace dos años, que no nos 
podemos ver físicamente,  
y decir…HAGAMOS UN 
ESFUERZO… ¡Y AQUÍ ES-
TAMOS..!.. para darnos un 
abrazo cariñoso, juntarnos, 
conversar, compartir nuestras 
experiencias, lo que es la his-
toria de vida que hemos teni-
do, cada uno en sus ciudades, 
lugares de trabajo, y volver 

a Victoria otra vez, hasta el 
próximo encuentro….”.   

El saludo   para la prensa, 
con las 15 visitas, venidas des-
de diversos puntos del país, 
para rememorar el Victoria 
de ayer, que los acogió como 
hijos propios, como educan-
dos de enseñanza superior,  se 
realiza en la Plaza “Presidente 
Balmaceda”, el domingo 3 
de Octubre pasado, a las 16 
horas…  

Allí el docente narra lo con-
versado con  los integrantes 
de la entrevista sobre el cam-
bio que advierten  en Victoria 
como ciudad: …  “Y yo les he 
dado mi opinión:.. Victoria

 es una ciudad pujante, es 
una ciudad que está recibien-
do inversión de personas que 
ven en esta ciudad, un polo 
de desarrollo y que a ellos 
les conviene invertir; y por 
cierto que Victoria ha crecido; 
se ve limpia, está ordenada, 
un pueblo tranquilo, cari-
ñoso, y que ojalá, no suceda 
nada, que perturbe un poco 
la tranquilidad….”, define el 
maestro.    

AMISTAD Y
COMPAÑERISMO

Por su parte, Huinca Baha-
móndez, se mostró compla-
cido haber podido concretar 
este… “Gran Reencuentro, 
que más que un encuentro, es 
un  Reencuentro, de la Amis-
tad y el Compañerismo, de 
los ex compañeros de equipo 
deportivo y estudiantil, de 
nuestra añorada Universidad 
Católica, Campus Victoria…. 
Nos reencontramos en la 
Amistad y en el Deporte… 
Se han cumplido las expecta-
tivas  trazadas, de muy buena 
forma, nuestro programa, 
que incluía visita a nuestra 
ex Casa de Estudios, la Uni-
versidad Católica, hoy Sede 
de la Universidad Arturo  
Prat; y ahora acá,  en la Plaza 
de Victoria, que también fue 
parte de nuestra vida, de 
nuestros amigos que llegaron 
a esta ciudad, después de 30, 
40 años” …precisó el docente.
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Cerca de $355 millones en indemnizaciones han recibido 
pequeños agricultores de La Araucanía durante el 2021

Seguro Agrícola Miguel 
Peña de Saavedra

- Los beneficiarios 
son usuarios de 

INDAP que han 
contratado el seguro 

agropecuario en 
las provincias de 

Malleco y Cautín. 
  

“Yo le digo a mis cole-
gas agricultores que 

funciona el seguro agrope-
cuario a través de INDAP”. 
Así lo afirma el emprendedor 
rural Miguel Peña Ramírez 
del sector Puerto Domínguez, 
comuna de Saavedra, quien 
hace unos días recibió una 
importante indemnización, 
tras haber perdido más de 7 
hectáreas de cultivos de papas 
a causa de inundaciones. “En 
mi caso se hace evidente que 
este seguro funciona, pero 
si hay que estar atentos ante 
las inclemencias del tiempo 
y si surge alguna emergencia 
dar aviso de inmediato al 
INDAP”, puntualizó el bene-
ficiado. 

  Otro caso similar, es 
el ocurrido al apicultor Fran-

cisco Benítez de la comuna 
de Victoria, quien a causa del 
mal tiempo perdió cerca de 
300 colmenas. “Ocurrió algo 
impensado, en época de hi-
bernación de las abejas, pasó 
un mini tornado por el predio, 

asociado con la institución 
y también los que no lo ten-
gan. Además, para nuestros 
usuarios hay un beneficio que 
consiste que a través de Agro-
seguros se  subsidia desde el 
40% del costo neto del seguro,  
más 1 UF por póliza. Adicio-
nalmente, INDAP subsidia el 
95% restante, quedando así 
a costo del agricultor básica-
mente el valor del IVA. En 
términos generales, el Estado 
subsidia hasta el 80% del valor 
del seguro”, concluyó la auto-
ridad regional del agro.

  Según precisaron des-
de INDAP, la característica 
principal de este instrumento 
es que permite a los agricul-
tores recuperar el capital de 
trabajo invertido en el cultivo 
asegurado, en caso que resulte 
dañado por alguno de los fe-
nómenos climáticos cubiertos 
por la póliza. De esta manera, 
se logra una mayor estabili-
dad económica y mejora la 
calidad como sujeto de crédito 
del usuario. Durante lo que va 
del año 2021, en La Araucanía 
el seguro agropecuario ha pa-
gado cerca de $355 millones en 
pólizas cursadas por denuncio 
de los pequeños agricultores.  

acompañado de una lluvia 
torrencial que nos dejó de bra-
zos cruzados, sin poder hacer 
nada. De inmediato tomamos 
fotografías y video, al mismo 
tiempo que dimos el aviso a 
la aseguradora. Gracias a la 
indemnización recibida del 
seguro nos pudimos levantar 
nuevamente, ante la inmensa 
pérdida que tuvimos, por eso 
yo lo recomiendo”, concluyó 

el apicultor. 
  Los agricultores que 

deseen contratar este instru-
mento, deben acercarse hasta 
las oficinas de Área de INDAP 
ubicadas en las comunas de la 
región, así lo afirma Carolina 
Meier, Directora Regional 
de la institución de fomento 
agropecuario. “El seguro lo 
pueden tomar los agricul-
tores que tengan un crédito 
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CONADI entrega moderno sistema de riego, con uso de 
energía limpia, a comunidades indígenas de Lumaco  

En el marco del 
convenio firmado 
entre CONADI y 
29 municipios de 

La Araucanía en la 
implementación 

de sistemas 
de riego y uso 

eficiente de aguas 
para potenciar 

el desarrollo 
productivo de las 

familias indígenas, 
se inauguró en la 

comuna de Lumaco 
un innovador 

sistema de riego 
tecnificado que 

permitirá aumentar 
la producción 

hortícola y forraje 
a las familias 

indígenas del sector 
Isla Catrileo.

La iniciativa, cuyo costo 
es superior a los 32 mi-

llones de pesos, implementó 
diversas obras que permitirán 
la extracción de agua desde el 
Río Lumaco, a través de bom-
bas impulsadas con energía 
limpia gracias a la implemen-
tación de 40 paneles solares 
fotovoltaicos, lo que permitirá 
el riego por aspersión y goteo 
para la producción de horta-
lizas y forraje de 17 familias 
del sector. 

A dicha inversión se suma 
el financiamiento y ejecución 
de 23 proyectos de riego para 
familias independientes de la 
comuna e inversiones para 
la comunidad Marileo Ertey 

y parte de las comunidades 
Raiman Pinoleo, José Miguel 
Rain de Dibulco y Hueico 
Lumaco, lo que significó una 
inversión total destinada a la 
comuna por más de 240 millo-
nes de pesos. La disposición 
final de las obras se realizó en 
un acto público en el cual se 
entregaron certificados a los 
beneficiarios de la inversión 
realizada por CONADI y 
ejecutada por el municipio 
de Lumaco. 

“Desde la Corporación 
Nacional de Desarrollo in-
dígena, CONADI, tenemos 
una especial preocupación 
por las familias indígenas 
que practican la agricultura, 
y en coincidencia con su 
cosmovisión, estamos fo-
mentando el uso de energías 
limpias y sustentables, para 
que mejoren su producción y 
su calidad de vida, para que 
las nuevas generaciones per-
manezcan en sus territorios 
y mantengan el contacto con 
la tierra que proviene desde 
tiempos ancestrales”, indicó 
Ignacio Malig Meza, Director 
Nacional de CONADI.

Para la Subdirectora Na-
cional Sur (S) de CONADI, 
Ana Paola Hormazábal, “el 
importante aporte que realiza 
CONADI en los territorios 
con la implementación y/o 
mejoramiento de sus sistemas 
de riego y drenaje es histórico 
y relevante para familias ma-
puche quienes hoy podrán 
hacer frente al déficit hídrico 
y con ello incrementar su acti-
vidad productiva. En general, 
serán 29 comunas de la región 
las que están siendo benefi-
ciadas con esta inversión de 
CONADI que se aproxima a 
los 7 mil millones de pesos”, 
manifestó.

“En tiempos de verano no-
sotros carecemos mucho del 

agua, por lo que al tener un 
proyecto con paneles solares 
que permitirá obtener la ener-
gía para el funcionamiento de 
las bombas que nos suminis-
trarán de agua desde el río 
es un beneficio muy grande 
porque nosotros trabajamos 
la agricultura y la ganadería 
y necesitamos del agua. Esto 
nos permitirá abastecernos de 
algo lo que no teníamos y que 
es vital para regar praderas o 
para nuestros animales por lo 
que estamos muy contentos” 
indicó Ramón Lleubul, vice-
presidente de la comunidad 
Isla Catrileo.

“Esto es de gran importan-
cia porque carecíamos mucho 
de agua actualmente y este 
proyecto nos lo da y a la vez 
nos moderniza, hace que ten-
gamos más huertas y mejores 
producciones de hortalizas y 
praderas”, indicó Sonia Re-
iman, de la comunidad José 
Miguel Raín de Dibulco dos.

“Estamos agradecidos de 
CONADI por la entrega de es-
tas obras” indicó el alcalde la 

comuna de Lumaco, Richard 
Leonelli, al participar de la 
entrega de estas iniciativas y 
agregó que “en Lumaco tene-
mos un tremendo problema 
como es el agua por lo que la 
disposición de estas obras por 
más de 240 millones de pesos 
nos tiene muy contentos y 
vamos a seguir trabajando, 
levantando información, con 
el fin de poder abordar el 
tema del agua a través de este 
tipo de iniciativas. Es para 
nosotros importantísimo que 

se haya entregado esta in-
versión a las comunidades”, 
concluyó.

Cabe resaltar que Luma-
co, es una de las primeras 
comunas de la región que 
lograron concretar estos fon-
dos destinados el año 2020 a 
los municipios, pero que pro-
ducto de la pandemia se están 
ejecutando y entregando este 
año 2021. A través de esta 
inversión se espera apoyar a 
más de 1.200 familias indíge-
nas en La Araucanía.
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Estudio Jurídico
Rodrigo Germani Gay

Posesión Efectiva - Redacción de Escrituras - Contratos 
Juicios Civiles - Laborales - Penales

Abogados

Atención de Lunes a Viernes de 9 a 13 horas 
y de 15 a 19 horas

Gral. Lagos 529 - Fono 45-2846148 - Victoria

Ricardo Germani Gay

Estudio  Jurídico
Alex Sepúlveda Cabezas
  Alex Sepúlveda Torres

 ABOGADOS
-Redacción de  escrituras- contratos

Causas civiles y de familia
Si recibe carta de adecuación de su Isapre concurra a 
nuestras oficinas para evitar un alza unilateral en su 

plan de salud.
-Asesoría Jurídica Integral.

E. Ramírez  Nº 750 - Ofic. 3-VICTORIA
Teléfonos 976717413  - 994512744

alexfer_sepulveda@yahoo.es

12CARTAS AL DIRECTOR

Luis Hugo Erices Acuña
- Asesorías tributarias técnicas, 

contables
- Leyes sociales - Reclamaciones 

tributarias
- Iniciación de actividades y 

términos de giro
Chorrillos 1046 - Fono 

452841711 Victoria

CONTADORES

Marilyn Gallegos

Enfermera a domicilio y Cuidado 
de Pacientes.

-Postítulo de heridas
 avanzadas.

-Especialidad en 
hemodiálisis.

-Toma de muestras de  sangre. 
Electrocardiograma y Holter (con 
informe de cardiólogo) de presión 
arterial-Vacunas (adulto)-Tratami-

ento antibiótico-Instalación de sonda 
(foley y nasogástrica)-Control de 

signos vitales-control de glicemia-cu-
ración avanzada de heridas.

Planes de cuidado de 
pacientes-Diario-Semanal.

Convenio Fonasa
Contacto Fono 961244406

Email 
marilyn.gallegos@hotmail.com

ENFERMERA

Stephanie Troncoso Rojas
Fonoaudióloga

-Atención en Clínica Antumalén y
 Megasalud. VICTORIA

-Áreas de atención: Donde se realiza la evalua-
ción  del oído mediante videotoscopia, lavado de 
oídos clínico, audiometría, evaluación vestibular, 

tratamiento del vértigo.
Consultas directa Cel. 9 622 98072.

Recambio poblacional y el 
“nuevo Chile”

 
Señor Director:
 
La sinarquía mundial ha implementado a través de una 

sistemática planificación la destrucción de Occidente y sus 
naciones: Se ha socavado la idea de “patria”; se ha eliminado 
la soberanía y las fronteras; el concepto de familia y de matri-
monio se han pervertido y degenerado; la Naturaleza ha sido 
transformada en “recursos naturales” de explotación al mejor 
postor; las poblaciones constructoras y preservadoras de los 
epos nacionales han sido fieramente atacadas y hoy, sus des-
cendientes, han sido sometidos al recambio poblacional –por 
medio la inmigración forzada SIEMPRE hacia países occiden-
tales y junto a la promoción del aborto, los “matrimonios” 
infértiles y el odio hacia el varón–.

 
El objetivo es uno: El genocidio de las naciones occidentales.
 
En Chile como en Europa y Norteamérica el plan es el mis-

mo: El desplazamiento de millones de “inmigrantes” que tal 
como fuerzas de ocupación, reclaman con la monserga de los 
“derechos”, su posicionamiento.

 
La situación en Chile es ilustrativa: Son millones de “migran-

tes” los que arriban a un país con carencias y necesidades de 
todo tipo para millones de connacionales que ahora pasan a ser 
postergados ante la necesidad de ayudar a los “migrantes”…

 
No es coincidencia que uno de los objetivos del “estallido 

narco-delincuencial” de los marxistas sea la “nueva Constitu-
ción” para el “nuevo Chile”.

 
Y este “nuevo Chile” –con toda la astuta dialéctica del dis-

curso sobre la “democracia”, los “derechos”, la “gente”, los 
“territorios”, la “inclusión”, la “multiculturalidad”, los “todes” 
y cuanta faramalla sea rebuznada–, es la antítesis del Chile que 
forjaron nuestros ancestros.

 
En el futuro, los “nuevos chilenos” buscarán borrar –des-

truir– toda nuestra herencia, nuestra historia y cultura pues 
será “occidental”, “colonizadora”, “patriarcal” y “chilena 
antigua”.

 
Es el fin de nuestra patria.
 

Rafael Videla Eissmann
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     Claudia 
Subiabre

ASESORÍA Y 
GESTIÓN

Baviera 0379 Angol
csubiabremayorga@

gmail.com
+56 982080726

ANGOL

Trabajadores forestales y camioneros 
mantienen protestas en la Ruta 5 Sur

Neimar Claret Andrade

Los transportistas y tra-
bajadores forestales 

continúan protestando en la 
Ruta 5 Sur. Desde la mañana 

de ayer lunes volvieron a sus 
puestos de protesta, incluso, 
ampliando su radio de ac-
ción de Victoria, Collipulli a 
Angol, Renaico e incluso a la 
región de Bío Bío.

En el kilómetro 572 de la 
Ruta 5 Sur, los usuarios repor-
taron que, a intervalos de 10 
minutos aproximadamente, 
interrumpían el tránsito en 
ambos sentidos.

Los transportistas comen-
zaron a manifestarse el pasa-

do miércoles tras un ataque, 
reclamando por la falta de 
seguridad en la provincia de 
Arauco y Malleco.

Ahora hay que esperar 
lo que resulte de las mesas 
de trabajo que propuso, la 
semana pasada, mientras 
que el coordinador de la Ma-
crozona Sur, Pablo Urquízar 
se comprometió a plantear la 
situación en Santiago.

Cortan el tránsito 
a intervalos de 10 

minutos.

PDI detiene 
a dos 

personas que 
transportaban 

armas
En horas de la madrugada 

del viernes, detectives de la 
Brigada de Investigaciones 
Policiales Especiales de la PDI 
detuvieron a dos personas en 
el peaje Las Maicas, al norte 
de Collipulli, quienes trans-
portaban hacia la Región de 
La Araucanía armas y muni-
ción de distinto calibre.

Los detenidos, un hombre 
y una mujer, ambos mayores 
de edad, se trasladaban en un 
camión y mantenían en su po-
der una escopeta recortada y 
cartuchos de escopeta calibre 
12 y 38, siendo detenidos por 
infracción a la Ley de Armas.

La diligencia generó alla-
namientos simultáneos en 
las comunas de Renca en la 
Región Metropolitana y La-
branza en la Araucanía, don-
de se incautaron 3 revólveres 
y 2 armas a fogueo, además 
de munición.

Los detenidos pasaron a 
control de detención, que-
dando uno de ellos en prisión 
preventiva en el CDP de Nue-
va Imperial y la mujer con 
arresto domiciliario nocturno. 
Por su parte la Fiscalía otorgó 
90 días para la investigación 
del caso.

Ahora la policía se encuen-
tra indagando la presunta 
vinculación de los detenidos 
y las armas que transporta-
ban, en hechos de violencia 
que se registran en la macro 
zona sur.



El Diario de la Provincia
Martes 5 de Octubre de 2021 COLLIPULLI 14 

VICTORIA - TEMUCO
06,30 -07,00 ,07.30, 08.00, 09.000,m 

09.30, 10.30, 10,45 , 11,30, 11.50, 12.30 
13.00, 13.45, 14.30, 15.30, 16.00, 17.00, 
17.30, 18.00, 19.00, 19.30, 20.00, 20.45 

Hrs.
COLLIPULLI  -  ANGOL

07.00, 08.15, 09.30, 10.30, 11,.30, 12.00, 
13.15, 14.30, 15.30, 16.00, 16.30, 17.00, 

18.00, 19.00 Hrs.
VICTORIA-LOS ANGELES

CONCEPCION
07.30, 08.30, 10.00, 16.15 Hrs.
VICTORIA - CURACAUTIN

08.00 - 18.15 - 20.15 Hrs.
Servicio de Encomiendas 
08.30 a 12.30 horas y de 

13.30 a 17.00 horas.

¡NUEVOS  HORARIOS!

Emotiva reinauguración del Estadio Municipal 

Tal como estaba 
programado, 

el domingo se 
desarrolló la 
ceremonia de 

reinauguración   del 
Estadio Municipal 

de esa ciudad.

COLLIPULLI. (Mario 
Grandón C.) Culmi-

naba así la ejecución total 
del  proyecto denominado 
“Mejoramiento Integral del 
Estadio Municipal de Colli-
pulli”, que tuvo una inversión 
de $2.294.454.922, proyecto 
que fue financiado por el go-
bierno regional, a través del 

Fondo Nacional de Desarrollo 
Regional, y de acuerdo a las 
proyecciones tendrá  a lo me-
nos una vida útil de 20 años.

 La ceremonia fue pre-
sidida por el  Gobernador 
Regional y  Presidente del 
CORE Luciano Rivas, el De-
legado Presidencial de la 
Región Víctor Manoli y el 
alcalde de la comuna Manuel 
Macaya, contándose con la 
presencia además de la Dele-
gada Provincial Presidencial 
Katia Guzmán, el Seremi del 
Deporte Mauricio Gejman, 
Seremi de la Mujer y Equidad 
de Género Carolina Lagos, el 
diputado Jorge Rathgeb, con-
sejeros regionales, concejales,   
deportistas y visitas, poco 
público, esto último, dado a 

los aforos permitidos por la 
autoridad sanitaria, debido  
la pandemia que nos afecta.

Previo al acto inaugural en 
sí, se desarrollaron encuen-
tros deportivos con partici-
pación de elencos de nuestra 
ciudad, quienes demostraron 
alegría y emoción, pues desde 
hacía muchos años, se espera-
ba poder contar en Collipulli 
con un estadio que reuniera 
las condiciones para la prác-
tica de todas las disciplinas 
deportivas, especialmente 
aquellas  que se desarrollan  
al aire libre, como el futbol, 
futbolito, atletismo.

Recordar que sus obras 
estuvieron paralizadas por  
poco más de un  año apro-
ximadamente, dado a que la 

empresa que se había adju-
dicado en primera instancia 
la licitación, quebró dejando 
botada y con deficiencias las 
obras.

 Las nuevas obras consi-
deran, aparte de la cancha 
de fútbol de pasto sintético, 
baños, el cierre perimetral del 
estadio y de la cancha, esta-
cionamientos,   y la reparación 
de  boleterías y el control de 
acceso.

UNA REALIDAD
El nuevo estadio de Co-

llipulli, ya es realidad, este 
domingo se torna fiesta para 
los deportistas locales, en 
especial para los futboleros, 
quienes  podrán hacer uso de 
sus instalaciones.

 Termina el proyecto ini-
ciado el año 2016. 

Después de 5 años, se hace 
realidad, con un costo supe-
rior  al proyectado, pero, al 
fin se hizo realidad y de eso 
nos alegramos.

 Ahora nuestra tarea, la 
tarea de todos, es cuidarlo y 

mantenerlo, pues se trata de 
un Estadio, que se considera 
por el momento como uno de 
los mejores de la zona.

DISTINCIONES                                                        
Durante el desarrollo de 

la ceremonia se hizo entrega 
de distinciones a dirigentes 
y deportistas destacados de 
la comuna; también hubo 
reconocimiento para miem-
bros del Consejo Regional 
que estaban presentes y que 
impulsaron el proyecto de 
Mejoramiento Integral del 
Estadio.

Finalmente diremos que 
en sendas intervenciones del 
alcalde Manuel Macaya y del 
Gobernador Regional Lucia-
no Rivas, ambas autoridades 
se mostraron complacidos del 
logro obtenido tras muchos 
años de espera e hicieron 
un llamado a cuidarlo y a 
mantener sus instalaciones, 
como asimismo reactivar en 
definitiva, tras la pandemia,  
las actividades deportivas en 
la comuna.

Gobernador  Regional de La Araucanía, Luciano Rivas, 
captado  en el momento de su intervención.
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Hermanas Franciscanas celebraron 50 años de vida religiosa. 

Varias de ellas 
son oriundas de 

Malleco. Renovaron 
sus votos.

Neimar Claret Andrade

Las hermanas francis-
canas Rosa, Raquel, 

Idilia y Griselda, celebraron, 
este sábado, 50 años de vida 
religiosa y de consagración 
a Dios, por lo que se realizó 
una misa en la Iglesia Santa 
Ana de las Hermanas Terce-
ras Misioneras Franciscanas 
de la Inmaculada Concep-
ción, ubicada en Angol, 

oficiada por el presbítero 
Edgardo Betancourt.

Durante la Eucaristía, se 
entregó la luz a cada una de 
las hermanas que estaban 
celebrando sus bodas de oro, 
como símbolo de su entrega 
al servicio de Jesucristo, Luz 
del Mundo y de manos de la 
Hermanda Superiora Gene-
ral.

Tras dar las gracias por los 
50 años de vida religiosa, se 
dio una pequeña biografía 
de cada hermana. Griselda 
nació el 2 de agosto de 1947, 
ingresó a la congregación el 
21 de abril de 1969, hizo la 
profesión temporal el 19 de 
abril de 1970 y la profesión 

perpetua el 28 de febrero 
de 1977 y actualmente se 
encuentra en la fraternidad 
de La Florida en Santiago; 
la hermana Raquel nació 
el 29 de mayo de 1940 en 
Curacautín, ingresó a la 
congregación el 17 de marzo 
de 1968, tomó el hábito el 12 
de octubre de 1968, hizo la 
profesión temporal el 16 de 
abril de 1970 y la profesión 
perpetua el 28 de febrero de 
1977, también se encuentra 
hoy en la fraternidad de La 
Florida, en Santiago.

La hermana Idilia nació el 
29 de junio de 1950 en Angol, 
ingresó a la congregación el 
26 de marzo de 1968, tomó 

el hábito el 12 de octubre 
de 1968, hizo la profesión 
temporal el 16 de abril de 
1970 y la profesión perpetua 
el 28 de febrero de 1977, se 
encuentra hoy en la fraterni-
dad de Nueva Imperial y la 
hermana Rosa nació el 28 de 
agosto de 1952 en Talcahua-
no, ingresó a la congregación 
el 25 de marzo de 1969, tomó 
el hábito el 4 de octubre de 
1969, hizo la profesión tem-
poral el 16 de abril de 1971 
y la profesión perpetua el 28 
de febrero de 1977, se en-
cuentra hoy en la fraternidad 

de Renaico.
Durante la misa, las her-

manas renovaron sus votos y 
su compromiso con el Señor. 
“Prometo con toda mi vida, 
guardar la regla de la Ter-
cera Orden Regular de San 
Francisco, viviendo en obe-
diencia, sin nada propio y en 
castidad según las Consti-
tuciones de nuestra congre-
gación”, fueron las palabras 
que elevaron a Dios, luego 
de lo cual bendijeron unas 
coronas de flores, que luego 
les colocaron.
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Diputado Rathgeb por 
fallecimiento de integrante de 
matrimonio que sufrió ataque 

incendiario en Carahue:
"La impunidad existente 

es el dolor de una familia"

Senadora Aravena: “Las policías están sobrepasadas, se 
requiere del apoyo de las FF.AA en la Macrozona Sur”

¡Gracias Victoria!: Beltrán 
protagonizó exitoso banderazo 

El parlamentario 
junto con lamentar 

el deceso de Hernán 
Allende indicó que 
esto es el corolario 
a un Estado que no 

ha podido controlar 
el conflicto y a 

grupos que avalan 
estos hechos.

Lo que iba a ser una 
celebración de Fiestas 

Patrias en familia, lamenta-
blemente se convirtió en pesar 
para un matrimonio de La 
Araucanía, que fue víctima 
de un grave ataque incendia-
rio en su propio domicilio en 
Carahue.

Semanas después de este 
acto, se confirmó el deceso de 
Hernán Allende Ponce de 49 
años, que no pudo sobrepo-
nerse a las graves quemaduras 
sufridas, tras el actuar de men-
tes enfermas que incendiaron 
la vivienda donde vivía la 
pareja.

El diputado de Renovación 
Nacional La Araucanía, Jorge 
Rathgeb Schifferli, indicó 
que la actitud del Estado y el 
silencio de muchos es lo que 
hoy se traduce en la pérdida 
de una vida humana, por no 
haber reaccionado a tiempo.

El congresista agregó que 
esto debe ser el corolario que 
debe llevar a replantearse mu-
chas cosas y sobre todo dejar 
en nada esta clase de hechos 
que solo buscan infundir te-
mor y terror en la ciudadanía.

"La suma de un Estado que 
no ha podido controlar en los 
últimos años el conflicto, más 
el silencio de tantos sectores 
y el actuar de personas que 
no diferencian entre el bien y 
el mal por su poca capacidad 
intelectual, nos llevan a esta 
lamentable noticia donde 
sabemos de la muerte de este 
integrante del matrimonio y 
que nos hace un llamado de 
atención a todos los sectores, 
para dimensionar que acá 
la maldad de algunos es tan 
grande que están dispuestos a 
terminar con la vida de otras 
personas sin ningún arrepen-
timiento", señaló el diputado.

El congresista espera que el 
Gobierno se haga cargo de la 
familia, apoyándola en todos 
sus requerimientos.

Ante la ola de 
violencia desatada, 

la parlamentaria 
criticó el rechazo 
de la Contraloría 

al decreto del 
Gobierno que 

pretende mantener 
patrullajes mixtos 

en la zona de 
conflicto.

La senadora (indepen-
diente pro RN), Carmen 

Gloria Aravena, manifestó su 
preocupación por la decisión 
de la Contraloría de rechazar 
el decreto del Ejecutivo que 
buscaba mantener el apo-

yo de las Fuerzas Armadas 
en controles preventivos de 
la Macrozona Sur, para la 
parlamentaria, tanto la PDI 
como Carabineros han sido 
sobrepasados en las regiones 
del Biobío, La Araucanía y 
Los Ríos.

Aravena indicó que lo an-
terior queda demostrado cada 
vez que un carabinero resulta 
lesionado, al tener que acudir 
a un procedimiento de desalo-
jo por usurpación o al intentar 
restablecer el orden público 
cuando hay barricadas en 
caminos y rutas de la zona.

“Este sábado siete funcio-
narios de Carabineros resul-
taron heridos en la región de 
Los Ríos, claramente ambas 
policías han sido sobrepasa-
das en una zona de nuestro 
país donde impera el narco-
terrorismo. Este fin de semana 
agricultores y camioneros han 
salido a manifestar su preocu-
pación, dado que este conflic-
to se está extendiendo a otros 
territorios, eso no podemos 
permitirlo, como autoridades 

debemos buscar la forma de 
frenar esta violencia extrema”, 
sostuvo Aravena.

Asimismo indicó que: “Más 
allá de los aspectos jurídicos, 
el Gobierno tiene el deber de 
buscar la forma de recuperar 
el Estado de Derecho para los 
habitantes de la Macrozona 
Sur. Se requiere del apoyo de 
las Fuerzas Armadas en patru-
llajes y controles preventivos, 
es la única forma de otorgar 
un poco más de seguridad 
en las rutas, para que traba-
jadores y camioneros puedan 
también seguir realizando su 

labor”.
Finalmente, la parlamen-

taria recordó que este fin de 
semana en el peaje Las Maicas, 
límite con La Araucanía, fue 
detenida una pareja que trans-
portaba armas y municiones 
en un camión, por lo que no 
se descarta que esas armas 
tuviesen como destino las 
manos de grupos que actúan 
en el conflicto rural. “Nadie 
podría negar hoy que en La 
Araucanía existen grupos ar-
mados que están sembrando 
el terror en toda la ciudada-
nía”, puntualizó.

El candidato a 
diputado por 
el Distrito 22, 

estuvo saludando 
a los victorienses 

y explicando 
sus propuestas 

electorales de cara 
al próximo 21 de 

noviembre.

Neimar Claret Andrade

Un exitoso primer ban-
derazo protagonizó, 

este domingo, Juan Carlos Bel-
trán en la ciudad de Victoria, 
en donde decenas de personas 
salieron a acompañarlo en su 
recorrido por el sector cen-
tral de la comuna, en donde 
saludó a los ciudadanos y les 
explicó sus propuestas electo-

rales de cara al próximo 21 de 
noviembre.

“Quiero agradecer muy 
sinceramente y de corazón 
—expresó— a todas las perso-
nas que me acompañaron en 
este banderazo que fue muy 
significativo, lleno de entu-
siasmo y alegría y sobre todo 
con la esperanza de llegar al 
Congreso Nacional, es decir, 
ser elegido diputado de la 
República por el distrito 22 y 
representar a nuestra querida 
provincia de Malleco y parte 
de la provincia de Cautín”.

Es importante mencionar 
que Juan Carlos Beltrán, quien 
se perfila como uno de los 
candidatos más conocidos y 
apreciados por los electores, 
no sólo por los cargos públicos 
que ha ejercido con éxito, sino 
por su extenso trabajo social 
que ha mantenido en el tiem-
po, se caracteriza por mante-
ner un trabajo en terreno y de 

cercanía con las personas.

Asimismo agradeció las 
muestras de cariño y apoyo 
de los conductores y de los 
victorienses que se acerca-
ron a la Plaza Balmaceda 
“para brindar su apoyo a esta 
candidatura que la hemos 
desarrollado con mucho es-
fuerzo y humildad pero con la 
convicción de que lograremos 
darle voz al Distrito 22 en el 
Congreso”.

De igual modo, Beltrán 
mencionó que quienes lo 
apoyan lo hacen de manera 
desinteresada. “Estamos con-
tentos por eso, seguiremos 
trabajando en la misma línea, 
tocando puertas y trataremos 
de llegar a la mayor cantidad 
posible de hogares para salu-
dar a los vecinos, presentar 
nuestras propuestas y trabajar 
entre todos”.
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LEGALES Y
PUBLICOS1600

EMPLEOS:
OFRECEN - BUSCAN1200

SE OFRECE
MAESTRO 

CARPINTERO
Mejoramientos de Vivien-
das. Cortador de Leña con 
Motosierra. Arreglo de 
jardines, corta pasto. Tra-
tar con Maestro Cristian 
Parada
Celular 947433506 - 
968005664. Disponibili-
dad inmediata.

CHORRILLOS 1083-
Galería Suiza Oficina 6 -

Fono +56 982379913
sergiosalgadosan@gmail.comVIC-

TORIA

Oportunidad. Sector Dumo, 
Parcela 7.500m2 
casa  y galpón. 
Parcela 6, 5 Há a orilla carre-
tera.A 2 kms. de Victoria por 
ruta 5.
Parcela Km 596 camino a San-
tiago, (5 Sur) 
2.71 Hás. con casa nueva, luz 
eléctrica y pozos,
a orilla de carretera.
- Parcela a 1 km. de Victoria 
5.000 m²  a orillas de camino 
vecinal con empalme de luz. y 
pozo profundo 30 m.
- Parcela 13 há Sector Estación 
de Selva Oscura. A orillas del 
río Quillén.
- Parcelas km 12 camino a 
Curacautín. Al lado de cruce 
Huillinlebu, todas centrales. In-
dependientes a orilla de camino. 
5000 m2 con bosque nativo y 
con empalme de luz.
Arriendo Bodega céntrica en 
Victoria. 250 m2 (a 2 cuadras de 
la PLaza)
Sitio céntrico. Entre 21 de 
Mayo y Pisagua en Victoria

Casa céntrica frente
Plaza Balmaceda (dos pisos 

con locales comerciales.
 12,50 x 25

Vendo céntrica casa 
habitación
2 pisos, 5 dormitorios, 2 baños. 
Con local comercial c/baño. 18, 
m x 12 m. Quincho, leñera y 
garage.
- Vendo sitio en Victoria 50 x 
65  3.250 m² sector urbano.
Malalcahuello: 
- Oportunidad sitio de 25 x 
25 con 4 cabañas cómodas, 
amobladas, dos dormitorios con 
baño cada una. Excelente ubi-
cación a una cuadra de la PLaza 
y a orillas camino a las Termas 
de Malalcahuello. A puertas 
cerradas. 

Consulte su Arriendo

 Victoria Oportunidades Parcelas:

Victoria Casas:

Para estar bien informado

www.lasnoticiasdemalleco.cl
Pinche

ASESORA 
DEL HOGAR

Para Selva Oscura
Puertas adentro-   

 Estabilidad 
laboral.

 Buen sueldo.
Contrato 

indefinido.
Fono 983242478.

(2-5-6)

 Alcalde Reinao anuncia bono de reconocimiento 
para los Asistentes de la Educación

EXTRACTO.
Juzgado de Letras de An-

gol, en causa V-88-2021, cara-
tulada “Saez”, por sentencia 
de fecha 16 de Septiembre de 
2021, se concedió la posesión 
efectiva de los bienes queda-
dos al fallecimiento del cau-
sante, don Asirlo Sáez Sáez, a 
sus herederas testamentarias 
doña Laura Rosa Sáez Herre-
ra y doña Norma Julia Sáez 
Herrera.

(5-6-7)

Con motivo de la ce-
lebración del Día del 

Asistente de la Educación, 
como reconocimiento a la 
valiosa labor que cumplen 
estos abnegados trabajadores, 
el alcalde Juan Carlos Reinao 
ha dispuesto el pago de un 
bono especial para quienes se 
desempeñan en los distintos 
establecimientos educacio-
nales    municipalizados de 
la comuna.

AGRADECE
RECONOCIMIENTO
Robinson Barrientos Du-

rán, funcionario con tres dé-
cadas de servicio, en conver-

sación con la prensa, dijo: 
“Llevo este tiempo porque 
cuando ingresé lo hice cons-
ciente de que esta noble labor 
educativa, entre otras cosas, 
nos permite interactuar con 
los  alumnos, cuidarlos y 
orientarlos por la senda más 
correcta y conveniente para 
ellos, como también aprove-
cho la ocasión para agrade-
cerle al alcalde Reinao junto 
a mis colegas, por su perma-
nente apoyo y reconocimiento 
de nuestra labor colaborativa 
en la educación de los niños ( 
as) de la comuna de Renaico”, 
concluyó.

  Cabe señalar que el cargo 
de Asistente de la Educación 
se creó por decreto 615 (07 
sept 1993) con la finalidad 
de que estos funcionarios 
(as) contribuyeran a reforzar 
y mejorar la aplicación del 
Proceso Educacional en nues-
tro país, instituyéndose más 
tarde su conmemoración el 
01 de octubre.

 Por lo tanto, el Asistente de 
la Educación se define como 
co-adyuvante del profesor (a) 
tanto en el aula como en su 
exterior, es decir, que el tra-
bajo mancomunado entre el 
docente y el asistente, forma 

parte del complemento que 
debe existir dentro el Proceso 
Enseñanza- Aprendizaje para 
que de esta manera se puedan 
lograr los propósitos como 
también dar cumplimiento 
a los Planes y Programas de 
Estudios establecidos que im-
plican una buena Educación.

RENAICO
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